

وادي الأراك وبه أراك أخضر يمتد في الأرض امتداداً طويلاً
 وإذا حان وقت النفر أشار الإمام المالكي بيده ونزل عن موقفه
 فدفع الناس بالنفر دفعة تترجح لها الأرض وترجف للجبال فيا له
 موقفا كريماً، ومشهداً عظيماً، ترجو النفوس حسن عقيباً،
 وتطمح الآمال إلى نجات رجاء، جعلنا الله ممن خصه فيه
 برضاه، وكانت وقتي الأولى يوم الخميس سنة ست وعشرين
 وأمير الركب المصري يومئذ أرغون الدوادار نايب الملك
 الناصر وحجت في تلك السنة ابنة الملك الناصر وهي زوجة أبي
 بكر بن أرغون المذكور وحجت فيها زوجة الملك الناصر المسماة
 بالخنودة وهي بنت السلطان المعظم محمد أوزبك ملك السرا

toujours pour celui qui regarde la ca'bah, est la vallée de l'Arâc, où se voit cet arbuste, l'arâc vert, qui s'étend au loin dans le sol. Quand arrive le moment du retour à la Mecque, l'imâm mâlikite fait signe avec sa main, descend de son poste, et la foule se précipite tout d'un coup pour revenir à la Mecque; de manière que la terre en tremble et les montagnes en sont ébranlées. Oh! quelle noble station, quel illustre lieu d'assemblée! Les âmes en espèrent d'heureuses suites, et les désirs se dirigent vers les dons de la miséricorde divine. Puisse Dieu nous mettre au nombre de ceux qu'il a distingués en ce jour par son approbation!

Ma première station a eu lieu le jeudi, dans l'année vingt-six (726 de l'hégire, 1326 de J. C.). L'émir de la caravane de l'Égypte était alors Arghoûn, le porte-encrier, lieutenant du roi Annâcir. La fille de ce roi avait fait le pèlerinage cette année-là, et elle était femme d'Abou Becr, fils dudit Arghoûn. La femme du roi Annâcir avait aussi fait le pèlerinage cette même année; son nom était Alkhondah (la princesse), et elle était fille du grand sultan Mohammed Ouzbec, roi de